

Bamako, 11 septembre 2012

Visite de l'Ambassadeur de Suisse au Mali : Engagement de la Suisse au Mali

L'Ambassadeur de Suisse au Mali, avec résidence à Dakar, Mme Muriel Berset Kohen, accompagnée du Directeur du Bureau de la Coopération suisse à Bamako, M. Mirko Manzoni, a rencontré vendredi 7 septembre le Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale du Mali, Son Excellence M. Tieman Coulibaly. Cet entretien avait pour but de faire le point sur la situation au Mali et dans la région, ainsi que sur l'engagement de la Suisse au Mali.

L'entretien avec le Ministre des affaires étrangères et de la coopération internationale SE Monsieur Tieman Coulibaly a été agréable et constructif. Les échanges ont porté sur la situation politique et humanitaire actuelle au Mali. L'Ambassadeur a exprimé les vives préoccupations de la Suisse face à la crise que traverse actuellement le Mali et la solidarité de la Suisse face aux souffrances de la population malienne. Cet entretien a démontré la bonne entente entre les deux pays, y compris dans les domaines du développement et de la recherche de la paix.

L'Ambassadeur a souligné que la Suisse est au côté du peuple malien dans cette période difficile. Dès le début de la crise actuelle, la Suisse s'est prononcée sans ambiguïté en faveur de l'intégrité territoriale du Mali. Elle ne reconnaît aucune indépendance d'une des parties du territoire malien proclamée de manière unilatérale. La Suisse n'a aucun intérêt qui lui soit propre ou spécifique. Tous ses engagements en matière de bons offices sont impartiaux.

Dans la recherche de la paix, la Suisse apporte son soutien à la médiation de la CEDEAO. Son soutien a pour objectif d'aider les parties au conflit à trouver une solution négociée par la voie du dialogue à la résolution pacifique des conflits; de contribuer à la stabilisation du pays et de retrouver un Mali uni, démocratique, respectueux de ses diversités et des droits de l'homme.

En matière de coopération au développement, les relations qui lient la Suisse et le Mali sont très bonnes, étroites et remontent à 35 ans de travail commun. L'Ambassadeur de Suisse a assuré M. Coulibaly de la continuité des interventions de la coopération suisse au Mali en faveur des populations, dans les régions où il est possible de le faire. Ailleurs, la coopération suisse participe à l'assistance humanitaire. La Suisse continue à collaborer avec les structures décentralisées maliennes et les collectivités territoriales dans les domaines de l'éducation de base, de la formation professionnelle, de la sécurité alimentaire et de la gestion publique locale.

L'aide humanitaire suisse a débloqué CHF 18,9 millions depuis le début de l'année pour répondre à la crise alimentaire au Sahel et à la crise politique au Mali et ses répercussions sur les pays avoisinants. Cette somme a servi notamment à financer des opérations d'urgence du Programme d'Alimentation Mondiale (PAM), du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR), du Comité International de la Croix-Rouge (CICR) et d'ONGs suisses dans les pays les plus touchés.